

INSERTIONS

S'adresser au [bureau] du journal
de 8 heures du matin à 6 heures du
soir

Rédaction et Administration
URUGUAY 26
(Imprima Latina)

UNION FRANÇAISE

PETIT JOURNAL DU MATIN

Année V Num 1103-983 bis

La guerre Sino-Japonaise

LE COMBAT NAVAL DE YALU. — UN SUCCÈS POUR L'INDUSTRIE FRANÇAISE.—LES GARDE-CÔTES CONSTRITS À LA SEYNE.—LES CANONS ET LES TOURELLES DES CUIRASSÉS CONSTRITS EN ANGLETERRE.—COMPARAISON CONCLUANTE.

Les détails qui parviennent peu à peu sur le combat naval de Yalu mettent une fois de plus en évidence, mais cette fois d'une manière éclatante, que l'industrie de la construction navale française peut, sans désavantage, supporter la comparaison avec l'industrie anglaise, à laquelle l'on attribue trop souvent une supériorité assurément contestable. Les produits des deux industries se sont trouvés en présence à ce combat et, tandis que dans les publications spéciales on s'efforce de dégager, des péripéties de cette rencontre, les règles de la tactique moderne et les conditions du meilleur navire de combat, nous croyons utile de consacrer quelques lignes à la façon très remarquable dont s'est comporté le matériel naval livré par des chantiers français à l'un des deux combattants.

Les trois plus puissants navires de la flotte japonaise étaient l'*Itsukushima*, le *Matsushima* et l'*Haschidate*, conçus par M. Bortin, un ingénieur de la marine qui, il y a quelques années, envoyé en mission au Japon, y a pour ainsi dire créé cette puissance maritime, nulle jusqu'à là, et à l'aide de laquelle les Japonais ont obtenu sur leurs adversaires les brillants succès que l'on connaît.

Les deux premiers de ces navires ont été construits, on ne l'a sans doute pas oublié, par la Société des Chantiers de la Méditerranée et le troisième, au Japon, mais sur les plans d'exécution fournis par La Seyne et qui avaient servi aux deux autres. Un type d'une conception originale, ce navire, tenant du cuirassé par sa grosse tourelle, et du croiseur par sa légèreté animé d'une vitesse moyenne d'environ 15 nœuds, mais très fortement armé.

Outre une artillerie secondaire très respectabile, il a été doté d'une pièce de 32 centimètres, à ce moment le plus long canon usiné en France. Ce canon est dans une tourelle barbette fortement cuirassée. Canon, affut et ce qui s'y rattache sont du type Canet, l'ingénieur d'artillerie français. La tourelle, les appareils hydrauliques et les multiples organes destinés à en assurer le service ont été étudiés et fabriqués à La Seyne et sont l'œuvre de M. Lagano, le directeur de ce grand établissement maritime. Cette industrie ne date que de quelques années et il était permis de se demander si les excellents résultats obtenus aux essais se confirmeraient dans la rude expérience de la bataille. Le rôle brillant tenu par cet armement dans le combat de Yalu a fait cesser désormais cette incertitude, en classant au premier rang cette industrie bien française qui, en si peu d'années, a affirmé sa valeur.

La tourelle des garde-côtes japonais est d'un type des plus élégants de l'espèce, elle a prouvé au vu qu'elle était aussi une des meilleures; la division navale dont faisaient partie ces navires au combat de Yalu, était placée sous le commandement direct de l'amiral Ito; elle a eu à supporter le principal effort de la flotte chinoise. Elle a fait aux Chinois un mal énorme. Un projectile Canet de 32 centimètres a traversé la ligne de flottaison du croiseur protégé *Tchi-Yuen* et l'a coulé en quelques instants. Mais ce qui est surtout digne de remarque, c'est que durant les cinq heures qu'a duré le combat, les appareils hydrauliques des tourelles japonaises ont admirablement fonctionné, du commencement à la fin.

A un moment, un projectile chinois de 305 millimètres n'est abattu contre la tourelle de l'*Itsukushima*, sans l'arrêter ni produire aucun dégât dans ses organes, tandis que les cuirassés chinois—construits en Angleterre—ont eu au cours de l'action leurs monte-charges mis hors de service; ce qui a eu pour effet de paraître leur principal armement. Le fait a été établi, par le témoignage autorisé d'officiers étrangers. Privés de leur principal armement, les gros cuirassés chinois—ou anglais—en étaient réduits pour ainsi dire à l'état de cibles énormes recevant les coups, hors d'état de les rendre.

Voilà, certes, pour l'industrie française un succès que l'on ne saurait trop proclamer et qui lui fait honneur; qui démontre, une fois de plus, mais ainsi que nous le disions plus haut, cette fois d'une façon éclatante, que les hommes d'étude et de travail qui sont à la tête de notre industrie n'ont, comme au temps des Sand et des Dupuy de Lôme, rien d'apprenti à apprendre de l'espèce, elle a prouvé à l'heure qu'il est aussi une des meilleures; la division navale dont faisaient partie ces navires au combat de Yalu, était placée sous le commandement direct de l'amiral Ito; elle a eu à supporter le principal effort de la flotte chinoise. Elle a fait aux Chinois un mal énorme. Un projectile Canet de 32 centimètres a traversé la ligne de flottaison du croiseur protégé *Tchi-Yuen* et l'a coulé en quelques instants. Mais ce qui est surtout digne de remarque, c'est que durant les cinq heures qu'a duré le combat, les appareils hydrauliques des tourelles japonaises ont admirablement fonctionné, du commencement à la fin.

Le passage du discours du Trône concernant la protection à accorder aux classes faibles a été accueilli par de vifs applaudissements; il en a été de même du passage relatif aux indemnités à accorder aux personnes condamnées, malgré leur innocence. L'Empereur a haussé la voix en lisant ce qui concerne la loi sur la Bourgeoisie, les mesures contre les opérations révolentes et le maintien de la paix européenne.

Directeur: J. G. BORON DUBARD

MONTEVIDEO — Mardi 8 Janvier 1895

INAUGURATION

Du Parlement Allemand

DISCOURS DE GUILLAUME II

Berlin, 5 décembre.

La cérémonie de la pose de la dernière pierre du nouveau palais du Parlement allemand a eu lieu à 1 heure, en présence de l'empereur, de l'impératrice, des princes et des princesses. Le prince Hohenlohe chancelier de l'Empire, lu l'acte impérial. Cet acte rappelle le souverain de l'empereur Guillaume I^e, l'auguste fondateur de l'Empire et de son glorieux fils, l'empereur Frédéric III, auquel il n'a pas été donné de voir l'achèvement de l'édifice.

Ce document contient aussi les passages suivants: «De même que l'empereur bénéfice avec une profonde reconnaissance la mémoire de ces souverains, le peuple gardera toujours leur souvenir. Un témoignage du zèle et de la force a été élevé ici en l'honneur de la patrie unie. Que la crainte de Dieu, l'amour de la patrie et l'esprit de concorde inspirent les hommes qui sont appelés à augmenter le bien-être de l'Empire; que cet édifice leur rappelle qu'ils doivent veiller sur ce qui a été conquis par leurs pères.»

Il. le comte de Lerchenfeld, plénipotentiaire de la Bavière au conseil fédéral, a prononcé une allocution et a remis la truelle à l'empereur qui a mis du mortier sur les bords de la cassette de cuivre renfermant l'acte. M. de Leverzow a ensuite remis le marteau à l'empereur qui a frappé les premières coups dans *pro Gloria et Patria*; l'impératrice, les princesses et les princesses ont donné aussi quelques coups de marteau pendant que la musique se faisait entendre. M. de Leverzow a clos la cérémonie en adressant des vœux à l'empereur.

La cérémonie de l'ouverture du Parlement allemand a eu lieu dans la salle des chevaliers du château royal. Environ 200 députés étaient présents. Les membres du conseil fédéral étaient entrés dans la salle à 11 heures 1/2, ayant à leur tête le prince de Hohenlohe, chancelier de l'Empire. A l'entrée de l'empereur, M. de Leverzow, président du Parlement, a adressé trois mots au souverain; vivats l'empereur l'a remercié en s'inclinant.

Dans son discours, l'empereur appelle la bénédiction du ciel sur le nouvel édifice.

«En nous efforçant de protéger les classes faibles et de les aider à obtenir un plus grand développement économique et moral, ajoute le souverain, il nous semble nécessaire de combattre les agissements périlleux de ceux qui essaient de troubler le pouvoir gouvernemental dans l'accomplissement de son devoir.

«Les gouvernements confédérés pensent qu'il y a lieu de compléter le droit commun. Le projet de loi qui vous sera présenté à ce sujet aura surtout pour but de rendre plus rigoureuse la protection de l'ordre gouvernemental, en donnant plus d'extension aux prescriptions générales.»

Le discours du Trône annonce, en outre, la présentation d'un projet de loi tendant à améliorer la procédure criminelle et la loi concernant l'organisation judiciaire et en particulier à l'égard des indemnités aux personnes condamnées malgré leur innocence. Le Parlement sera probablement aussi saisi au cours de cette session d'un projet de loi concernant la Bourgeoisie, ainsi que d'un projet relatif aux opérations vénérables.

Le souverain déclare ensuite qu'il est indispensable de créer de nouveaux impôts et que, pour cette raison, le projet concernant l'impôt sur le tabac sera de nouveau soumis au Parlement qui sera également saisi du projet de loi relatif aux relations financières de l'empire avec les Etats confédérés, dans lequel on renoncera toutefois à faire figurer une augmentation ou de la quote-part revenant à différents Etats.

«Notre confiance dans la mainmise de la paix, ajoute l'empereur, a été de nouveau renforcée. L'ordre et l'esprit de nos alliances, nous entendent à l'égard de nos querelles continentales, malgré leur innocence. Le Parlement sera probablement aussi saisi au cours de cette session d'un projet de loi concernant la Bourgeoisie, ainsi que d'un projet relatif aux opérations vénérables.

Le souverain déclare ensuite qu'il est indispensable de créer de nouveaux impôts et que, pour cette raison, le projet concernant l'impôt sur le tabac sera de nouveau soumis au Parlement qui sera également saisi du projet de loi relatif aux relations financières de l'empire avec les Etats confédérés, dans lequel on renoncera toutefois à faire figurer une augmentation ou de la quote-part revenant à différents Etats.

«Notre confiance dans la mainmise de la paix, ajoute l'empereur, a été de nouveau renforcée. L'ordre et l'esprit de nos alliances, nous entendent à l'égard de nos querelles continentales, malgré leur innocence. Le Parlement sera probablement aussi saisi au cours de cette session d'un projet de loi concernant la Bourgeoisie, ainsi que d'un projet relatif aux opérations vénérables.

Le passage du discours du Trône concernant la protection à accorder aux classes faibles a été accueilli par de vifs applaudissements; il en a été de même du passage relatif aux indemnités à accorder aux personnes condamnées, malgré leur innocence. L'Empereur a haussé la voix en lisant ce qui concerne la loi sur la Bourgeoisie, les mesures contre les opérations révolentes et le maintien de la paix européenne.

C.

Le droit International Africain

MAROC ET CONGO

(Du Mémorial Diplomatique)

La mort subite, encore inexpliquée, du sultan du Maroc, était l'événement le plus proche d'Europe, soit par les conflits latéraux que peut provoquer une succession aussi difficile et aussi contestée, soit par les rivalités rivales et les intérêts divergents qui s'entre croisent et se guident de longue date, dans le nord africain.

Qu'allait-il advenir de cette mise à vif d'une question redoutée par tous ceux qui ont à cœur le maintien de la paix générale, et non fallait-il point s'attendre à des dangers, latents, jusqu'à cette heure, dont les diplomates, et la nobre entre toutes, étaient constamment appliquées à conjurer l'explosion?

Inquiétude d'autant plus justifiée que l'état présent du pays, l'autorité nouvoile, à peine reconnue du jeune Abd el Aziz, d'autre part l'expédition récente contre les tribus rifaines, l'indemnité de guerre consentie mais encore impayée par Moulay Hassan à l'Espagne, enfin les dernières tentatives britanniques, lors de la mission malheureuse de sir Ewen Smith,

apparaissaient comme autant de germes et de vestiges assez mal effacés de trouble et de complications.

La situation était donc tellement qu'une intervention inopportunne, qu'une imprudence d'une seule des grandes puissances pouvait tout aggraver, sinon tout ensammer. Aussi a-t-on lieu de se féliciter de l'attitude que semblent vouloir observer les Etats de l'Europe et notamment ceux qui, par leur proximité, sont le plus directement intéressés aux destins du Maroc. Des rues et des assurances ont été échangées entre la France, l'Espagne et l'Angleterre, pour convenir d'une action commune, et qui témoignent d'un galécrise de maintenir lo statu quo dans l'Empire chérifien.

L'amour de la paix, il n'en faut pas douter, constitue le premier facteur de cet heureux accord. D'autre part la ferme décision dont le gouvernement de la République a fait preuve et l'envoi immédiat des quatre vaisseaux dans les eaux algériennes ont eu pour résultat de rassurer à juste titre l'opinion publique. On peut être certain que les événements suivront un cours normal. On ne saurait soupçonner l'Espagne d'intentions incorrectes. Quant à l'Angleterre, elle affirme, en dépit de ses anciennes visées, la résolution de ne rien entreprendre en dehors du concert, ou contre la concert des diverses puissances.

Elle comprend que cette fois la France ne se livre pas à une manifestation isolée et accidentelle, mais que notre conduite n'est que la traduction matérielle d'une conception de politique générale, dont notre ministre des Affaires étrangères a tracé les grandes lignes à la tribune de la Chambre.

On se souvient que, lors de la discussion des affaires congolaises, M. Hanoaux proclama l'existence d'un équilibre et d'un droit public africain, au nom duquel il refusa de reconnaître la Convention anglo-belge, et auquel il entendait fonder nos revendications. La presse anglaise a tout d'abord railé ce droit international africain et objecté l'impossibilité de prendre en considération des titres aussi vagues. La protestation de Hustembach a été accueillie avec un enthousiasme proportionnellement plus fort que pour les voiliers;

b) Les primes pour la construction des appareils moteurs et machines auxiliaires devront être déterminées par 100 kilogrammes au minimum.

c) Les primes à la navigation pourront aussi être accordées conformément aux prescriptions suivantes:

a) Les montants de la prime doit être plus élevé pour les voiliers que pour les vapeurs;

b) Les primes devront être proportionnelles au tonnage des navires et à la distance parcourue d'après une route orthodromique;

c) Les primes devront être accordées à tous les constructeurs et armateurs et pour une durée qui n'excédera pas 10 années;

d) Les primes à la navigation devront être établies d'après une échelle décroissante;

e) Les voiliers de moins de 50 tx et les vapeurs au-dessous de 75 tx ne participeront pas à la prime.

f) Une réduction temporaire ou une suspension des droits d'importation pourra être accordée aux matériaux de toute sorte importés pour la construction des navires en bois, en fer ou en acier. Pour bénéficier de cette exemption, les importateurs devront verser une caution qui leur sera restituée lorsqu'ils auront prouvé que les dits matériaux ont bien été employés pour la construction des navires.

g) Le pouvoir exécutif pourra concentrer tout ce qui se rapporte à la marine naionale sous le contrôle d'un nouveau département.

10. Les navires étrangers pourront être autorisés à faire le cabotage entre les ports mexicains, mais seulement dans des sections particulières et pour une durée déterminée, le pouvoir exécutif se réservant toujours le droit de renforcer les prérogatives des portes nationaux pour cette navigation.

A cet exposé de la nouvelle loi sur la marine marchande mexicaine, qui se rapproche beaucoup de notre comme on a pu le voir, j'ajouterai que le gouvernement mexicain vient de signer une convention avec M. Eliseo Julio pour la création de deux lignes de vapeurs qui devront commencer leur service deux ans après la signature du contrat. Le premier est destiné à la navigation entre les ports mexicains et les États-Unis, et même en Europe. La deuxième pour servir de réserve toujours à la navigation entre les ports mexicains et les ports de l'Amérique centrale.

Le premier devra posséder 4 vapeurs de 1000 tx, et 2 vapeurs de 2000 tx, filant 16 nœuds, et 2 vapeurs de 500 à 1000 tx filant au moins 8 nœuds; la deuxième aura 3 vapeurs de 2500 tx filant au moins 12 nœuds et 2 de 500 à 1000 tx filant au moins 8 nœuds. Les deux services devront toucher aux termini du chemin de fer de l'Isthme de Tehuantepec pour favoriser le transit interocéanique. Les franchises habituelles seront accordées ainsi que des privilégiés spéciaux et la durée de la concession est fixée à 33 ans.

Un faux grognard

Une étude bien curieuse et bien intéressante est celle qu'a fait de publier M. le commandant d'Equilly dans le *Journal des Affaires étrangères*. Il y démontre que les armées du premier Empire contenait autre chose que des grognards et des matamoras, des sabreurs et des duelistes. Il y en eut sans doute, mais il suffit que le nombre des officiers comme Faré, sit cité de quelque importance pour qu'on puisse affirmer avec M. de Vogès que la France de Napoléon a pris tout un héros qui bouleversa le monde fut, une victoire qu'il entraîna tant de batailles.

En résumé, ainsi que le fait remarquer M. le commandant d'Equilly, Faré est un exemple probant que les armées du premier Empire contenait autre chose que des grognards et des matamoras, des sabreurs et des duelistes. Il y en eut sans doute, mais il suffit que le nombre des officiers comme Faré, sit cité de quelque importance pour qu'on puisse affirmer avec M. de Vogès que la France de Napoléon a pris tout un héros qui bouleversa le monde fut, une victoire qu'il entraîna tant de batailles.

O'était dans un village lorrain, très vulgaire, et qui ne se recommandait aux touristes que par son église bâtie au XV^e siècle.

L'église est resté inachevée. L'architecture extérieure est du pur style Renaissance et rappelle un peu la décoration de la cour du Louvre. Au-dessus du grand portail brodé de feuillages, règne une statue où sont sculptés des portraits bibliques. Adam, Ève, puis la Mort ou la Résurrection. L'ensemble est élégant, mais bien inférieur comme charme et comme sentiment aux églises brevettes de la même époque. En somme, le monument nous avait laissé froide et, pour nous réchauffer nous étions allés prendre un grog à l'auberge d'en face.

Tandis qu'au milieu d'un essaim de mouche nous vîmes nos verres, un bourdonnement de tambour de basque et un chant gaulois,

extérieure est du pur style Renaissance et rappelle un peu la décoration de la cour du Louvre. Au-dessus du grand portail brodé de feuillages, règne une statue où sont sculptés des portraits bibliques. Adam, Ève, puis la Mort ou la Résurrection. L'ensemble est élégant, mais bien inférieur comme charme et comme sentiment aux églises brevettes de la même époque. En somme, le monument nous avait laissé froide et, pour nous réchauffer nous étions allés prendre un grog à l'auberge d'en face.

Un bambin de huit ans, couleur de bronze,

florin, ayant de beaux yeux lumineux et une bouche souriante, bondissait pieds nus, à côté de l'ours, avec les mouvements gracieux et souples d'un jeune animal. Un joli ange d'un gris argenté portait sur son épaule un petit nombre de paniers jumaux; un autre enfant, dans l'un

des paniers jumaux; un autre enfant de deux

CARNE LIQUIDA

(VIANINA DE LIQUIDE)

Extracto Liquido

DE FOGENO Y PEPTONIZADO

DEL DOCTOR VALDEZ GARCIA

FABRICADO

VILLEMI Y VADEZ GARCIA

MONTEVIDEO (AMERICA DEL SUD)

Calle URUGUAY Núm. 175



EN VENTA
EN LAS MEJORES FARMACIAS

AGENTES GENERALES EN EL ESTRANGERO
G. Ortiz, Cangallo 1060, Buenos Aires.
E. Avila, P. O. Box 3120, New York.
Gregorio Ortiz, Plaza Campello, 8
Genova.
J. Michel, V. Elisabeth, Vesinet-Paris.
Vicente Ferrer y Ca., Barcelona.
Lima y Cia., Lima.

Medalla de oro Paris 1889—Medalla de oro Barcelona 1888

El mejor extracto de carne, sumamente agradable y el tónico más positivo y de más seguro y rápido resultado.
El más barato de todos los preparados de peptona; cada cucharada equivale a una costilla de vaca.

Sin rival para el lunch y para la preparación de salsas y caldos instantáneos.

La alimentación de los enfermos asegurada por grave que sea su estado y sin lastigar su estómago.

HOTEL DE PROVENCE

TENU PAR

Auguste Gebelin

GRANDES COMMODITES POUR VOYAGEURS
On prend des pensionnaires à prix très modérés.

Nourriture et logement 1 piastra 20 par jour.

Salons pour familles—On porte à domicile.

A côté du Palais du gouvernement, à portée de tous les tramways près du Théâtre Solis.

CIUDADELA 148 150, 152 ET 154

LA REVOLUCION ECONOMICA
ASTRERIA

EGIDIO INTRUZZI

La maison vient de recevoir un grand assortiment de draps bien choisis pour la saison d'été. Elle confectionne des costumes sur mesure depuis le prix de 12, 14, 15, 16 et 18 piastres chaque costume complet.

238 CALLE RINCON—246

(Entra Juncal et Cerro)

MONTEVIDEO

Aviso al Público

AL PROGRESO DE PARIS

De FRANCISCO VALENTE, A. NAVARRETO, B. T.

Gran taller mecanico y pulimento a vapor, casa unica en el país por la economía y la competencia en los trabajos siguientes:

Renovacion de bronces de artes antiguos y modernos, adornos de sala araña de gas y de pianos, camas de bronce, doradas, plateadas, etc., al galvano y plastico, con sistemas oxidacion especial sobre las piezas, compuertas de lamparas, de todas clases y sistemas, lentes, cristales, colección y composturas de campanas electricas, se plantean, níquel, bronces y otra clase de metales en los colores diferentes, y colocan estatuas de metal de ferrocarril, jandolas como salen de fábrica, especialidad para dotar de ornamentaciones de iglesias.

Advertencia: Todo trabajo que reciba la casa se fijara el plazo de 3 meses para retirarlo, y pasado dicho tiempo no se atenderá reclamo alguno.

Casa Principal: 18 de Julio

núm. 464

Sucursal: Calle Colonia 101. Teléfono La Cooperativa 453 et 550.

Marie Lopez

Domicilio: rue MALDONADO 257

(Cacheteo d'articles de mode). Est prié de passer pour affaire qui la concerne rue San José 100b ou Sarandi 257. Maisons de modes et nouveautés pour chapeaux et capotes de dames et enfants. Confection et réparation; à la maison mère:

APARICION DE LA MODA

SAN JOSE 100B

J. S. Goncharoff.

Restaurant du Panier Fleuri

237 JUNO AL—237

TENU PAR Mme. GRACIANA INCHAURICETA

Déjeuner à prix fixo 4 réaux.

À la carte 6 centésimos [six sous]

le plat.

JULES MARY III

LES ENFANTS MARTYRS

TROISIÈME PARTIE

Au bord du crime

Oui, nous sommes divorcés... Je ne suis pas resté longtemps à New-York. J'y fis quelques économies pourtant, puis j'eus la chance de trouver un commanditaire... Je revins à Paris... J'y fis rapidement une très grosse fortune... A Paris je courus à notre ancien appartement de la rue de la Montagne-Sainte-Geneviève. On ne vous y avait pas revu depuis votre départ. Je m'informai. Toutes mes recherches furent inutiles. Pour être quoi si je vous avais retrouvé alors...

Il n'acheva pas sa pensée.

Divorcé! dit-elle... ne voulant pas y croire.

Oui... j'attendis des années... Enfin, il y a

quatre ans, je fis constater votre disparition et prononcer le divorce...

Elle pleurait silencieusement.

Cela lui semblait une honte, un déshonneur pour elle.

—Et vous êtes marié, sans doute?

—Non, non, dit-il avec une étrange vivacité....

Elle se leva. Elle souffrait.

—Mon Dieu, dit-elle, plus tôt je verrai ma filie et plus tôt je serai heureuse... et puisque vous consentez à me donner...

—Oui, tout de suite...

Et, la regardant avec une sorte de crainte respectueuse:

—Ainsi, rien de plus.

—Rien, rien.

—Venez donc.

Il passa dans son cabinet de travail.

Il était resté très pendant cette scène de son pantalon et de sa chemise seulement. Ce fut ainsi qu'il la précéda.

Il tiró d'un tiret deux billets de mille francs...

Il les lui tendit silencieusement.

Elle les prit, les plia, les passa dans un de ses gants.

—Merci, Monsieur...

Elle s'assoya devant le bureau,

—Je vais vous signer une reconnaissance de pareille somme...

—Vous êtes folle!

—Je le veux dit-elle avec la même douceur,

la même simplicité. C'est une avance que je vous demande, et non une autranc. Dans quelles années, quand je le pourrai, je vous la rembourserai.

Elle prit une feuille de papier, écrivit et signa.

Elle laissa la feuille sur le bureau.

Il la saisit avec une sorte d'impatience, la déchira et la jeta au plancher.

Elle ne le regardait pas.

Si elle l'avait regardé, à ce moment-là, elle

eut surpris dans son regard une sorte de colère mêlée à de l'attendrissement.

Ses yeux étaient un peu mouillés.

—Merci, dit-il, et adieu, Monsieur.

—Un mot, pourtant, encore un mot.

Dites.

—Vous ne me ferez pas connaître ma fille?

—A quel bon?

—Vous ne me l'emmèneriez jamais!

—Jamais!

P. S. N. C.

PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY

Línea quincenal de vapores entre Liverpool, Rio

de la Plata y el Pacífico

Salidas sujetas a modificación

EN VAPOR PAQUETE INGLÉS

SORATA

Capitan: G. E. P. COOK

Saldrá el 9 de Enero de 1895

Para Rio Janeiro, Bahia, Pernambuco, Lisboa, La Pallice, (La Rochelle Plymouth y Liverpool).

GRAN REBAJA EN LA TARIFA DE PASAJES

PASAJES A VIGO EN 3^{RA} CLASE \$ 30 ORO LIBRE DE GASTOS DE CUARENTENA

A bordo de todos los vapores se sirve vino de mesa gratis a los pasajeros.

Los vapores que salen de este puerto el 13 de Abril de 1895 y el 11 de Mayo de 1895, irán directamente a Lisboa, Vigo, La Pallice, Plymouth y Liverpool, sin tocar en el Brasil.

Durante la estación de cuarentena para las procedencias del Brasil, la compañía despachará mensualmente un vapor directamente desde Europa para el Rio de la Plata.

La Compañía expide pasajes para:

Vigo,
Carrión,
Coruña,
Ferrol.

Rivadavia,
Gijón,
Santander,
Bilbao.

Todos los vapores llevan médico y mucina, están iluminados a luz eléctrica y provistos de todas las mejoras modernas para la comodidad de los pasajeros.

WILSON SONS Y CA. LIMITED
AGENTES EN

MONTEVIDEO
Calle 25 de Mayo 214 & Reconquista 363

BUEBOS AIRES
Rio Janeiro, Santos, Bahia, Pernambuco y San Vicente C. V.

Banque Française—L. B. Supervielle

232—RUE 25 DE MAYO—234
AGENCE A BUENOS AIRES: RUE PIEDAD 309—311

La Banque émet des traites à terme, à vue et télégraphiques, sur toutes les places d'Europe.

Service spécial par la poste sur tous les points de France, Italie, et Espagne. Vente et achat de billets de Banque Argentine, Brésiliens, Français, Anglais et de la Banque Nationale.

LA BANQUE: Emet des lettres de crédit, accorde et vend toute classe de fonds publics, titres et fait des avances sur tous les fonds cotés à la Bourse.

Service Télégraphique spécial
FIL DIRECT ENTRE
Montevideo et Buenos Aires

Achat et vente d'or et de titres
Paiements et encassemens sur les deux places
Et toutes opérations de Banque

La Banque est ouverte les jours fériés de 9 h. a. 11
du matin.

GRANDS VINS DE CHAMPAGNE

VICTOR TUOT & Cie.

REIMS

Unicos representantes en las Repúblicas Oriental

y Argentina, A. Beduchaud e hijos, calle Ciudadela

esquina Paraná. Depósito para venta por Mayor y

Menor, PABLO BEISSO, calle Uruguay números 16 y 18.

III

—Vous êtes cruelle!

—J'ai trop souffert. Je ne suis que juste.

Il retomba dans son fauteuil, comme fatigué,

les coudes sur le bureau, la tête dans les mains.

—Adieu, Monsieur. Ille encore.

—Adieu, Lilette.

Et il ne la reconduisit pas.

III

C'était peu de temps après sa sortie de l'a-

silo de Vaucouleurs, et avant d'avoir retrouvé son

mari, que Lilette avait fait, au bureau des nou-

velles, avenue Victoria, connaissance de cette

femme à figure maléfique, Marie Thérèse,

qu'elle ramena chez elle, ainsi que nous l'a-

vons raconté.

Rue Saint Séverin, cette pauvre femme se

mit à pleurer.

—Je vous demande pardon, Madame, dit-elle

à Lilette, vous ne me connaissez pas et je m'a-

band